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台媒：蔡當局想搞網紅打贏2020？想得太美

金庸早年報紙連載台北下月開拍

上世紀九十年代初，就有不少從事芯片製造業的台商來到廣東，並在當地收
穫了人生第一桶金。沈聯傑在1997年前往深圳發展，與台灣朋友合作創辦

了一家科技企業，他任總經理兼副董事長。
當時，台灣的芯片製造行業是領先於大陸的，公司的主業是將台灣研發的用於

PC、筆記本電腦、MP3、安防和影音處理等芯片進口至大陸。「2000年至2006
年是這個行業的台資企業的黃金時代」，沈聯傑回憶道，一個月公司銷售200萬
套，高峰時一年銷售2,000多萬美元，約合人民幣一億多元。
深圳台資揚宇科技控股行政總裁張偉華也曾是憑借台灣科技優勢在上世紀九十
年代來到深圳發展，將台灣研發的用於學習機、VCD、DVD等芯片進口至大
陸，當時其最大客戶、大陸銷售紅火的一款DVD品牌機，其芯片就是由張偉華
所在的公司提供。公司銷售金額最高達六七億元人民幣，他因此在大陸賺取了人
生第一桶金。
二十年間，大陸產業發展日新月異。人工智能、物聯網和5G技術的興起都為

台商帶來大量發展機遇。來自台灣的香港城市大學協理學務副校長李文榮認為，
大陸逾13億人口的巨大市場，高新科技產業進入快車道帶來的經濟騰飛，無疑
給台商在大陸發展創造機遇，香港、深圳、東莞等大灣區城市自然成為吸引台灣
科技人才進駐的重地。

價格不到2美元 AI芯適用近20行業
沈聯傑離開了與朋友合辦的企業後，自己辦起了科技企業。與過去不同的是，

台資科技企業，如今把更多的精力投入在研發上。沈聯傑的研發芯片的團隊共計
有20人，其中絕大部分為台灣研發人員，正是看好大陸巨大的市場和快速發展
的經濟，團隊堅持持續近兩年的研發，投入不菲的研發費用，經歷試驗和失敗，
才換來今年元旦正式量產的芯片，其AI芯片價格不到兩美元，冀以高性價比來
爭奪AI芯片市場。
沈聯傑團隊研發的這款AI小鼠芯片以協同處理器扮演智能助理，讓各產業現
有影音處理器升級成有AI識別能力，他介紹說，根據嚴格測試，AI小鼠芯片檢
測100張人臉僅用了310毫秒，平均每張為3.1毫秒，人臉識別成功率在95%以
上。這款芯片可以平行處理、獨立識別，能夠幫助初級影音處理產品輕易升級至
具有人工智能，適用於家居、安防、家電、照明、保健、車載、交通和物流等近
二十個行業和領域。
張偉華帶領研發員工參加AI小鼠芯片演示會說，作為方案集成商，他們正準
備將AI小鼠集成至客戶的數碼產品中。目前他們公司有100多位員工，其中有6
位是台灣研發工程師。因看好AI小鼠芯片市場應用前景，因此他們準備將該AI
芯片進行整合和相關應用，包括相機、物聯網等領域。他告訴香港文匯報記者，
他們公司在香港上市，2017年銷售收入23億港元。

在深圳科技園金蝶大樓裡，在大陸

打拚二十多年的台資天視芯CEO沈聯

傑，正向擠爆會議室的兩岸科技業者

介紹他們研發剛量產的AI小鼠芯片，其可以快速

進行人臉識別，能廣泛應用於3C數碼產品中。來

自投資公司、上下游公司約六十人聚精會神聆聽芯片

的功能和市場前景。大陸龐大的市場和日益發達的科技

吸引大量台灣科技界人士西進，對於已經在這片熱

土上打拚了二十年的產業界台商來說，無疑又是一

次全新的征程。

■文/圖：香港文匯報記者

李昌鴻 深圳報道

在張偉華看來，由於大陸高科技迅猛發
展和崛起，不斷向世界先進水平追趕，許
多從事科技研發和市場的台商都不停地感
歎，現在要想在大陸發展，以前靠台灣先
進的技術優勢可以獲得競爭優勢，現在這
一優勢難以為繼，因此，現在要想贏得商
機，大陸台商必須不斷拚搏方有機會。張
偉華稱，上世紀九十年代和本世紀初台灣
在高新技術方面擁有大量優勢，所以其視
頻、電腦、影音等芯片大量出口大陸，成

為大陸工廠必備的進口產品。但是隨着大
陸高新技術快速發展，台灣這一優勢逐步
散失。以前台灣具有芯片設計、製造和系
統集成等優勢，近十年來大陸在芯片設
計、製造和軟件集成等方面也發展迅速，
包括華為海思等大量優秀的芯片設計公司
脫穎而出，芯片製造如中芯國際也是全球
知名，而系統和軟件集成廠商也如雨後春
筍般湧現。因此，現在台商想依靠以前的
優勢在大陸已經沒有多少競爭力。

為此，台商需要重新認識大陸，深入了解
市場和需求，吸引大陸和台灣科技人才，大
力投入研發和技術創新，只有不斷拚搏方能
贏得發展機遇。為了獲得競爭優勢，目前，
他們公司聘請的兩岸人才積極尋找市場需
求，潛心研發3C產品，只有不斷創新方可
以贏得客戶認可，進而獲得市場商機。他認
為，未來大陸在芯片設計、方案集成、
3C、5G等領域仍有巨大需求，未來台商只
有潛心研發和創新，仍有機會分得一杯羹。

台商需不斷拚搏方贏商機

香港文匯報訊 「小英去哪裡？」這
是蔡英文臉書開闢的新欄目，17日開
第一炮，跑到西門町買東西，一時頗
有賣點，影像放上臉書，再加上一些
描寫心情與青春往事的文字，點擊數
衝得頗高。《聯合報》昨日在評論文
章中指出，這勢必是蔡英文或她的政
治幕僚，甚至是整個民進黨，在去年
敗選後幾經摸索終於得到的結論：在
社群媒體昌盛、直播網紅崛起的時
代，互聯網經營就是擁有群眾的唯一
通道。
這篇評論提到，民進黨看到，柯文哲

一個素人突然就成了年輕人擁戴的新
寵，而且歷久不衰。四年之後，韓國瑜
更吹起韓流，捲動全台，聲量至今未
歇……這些，沒有別的，不就是靠着直
播、耍萌，甚至是口無遮攔、胡謅亂吹
嗎？民進黨舉黨似乎一夕領悟，以前那
些轉型正義、改革、守護主權，都不是
什麼要緊事，重要的是，你得跟群眾撒
嬌、拉關係，而工具就是無遠弗屆的互
聯網。於是，直播逛街、直播唱歌、直
播訪談、臉書發新聞，尤其蔡英文一定
覺得：彼可取而代之，不消幾天，變成
網紅，輕而易舉！

有票的網紅須由人民做主
評論說，變成網紅不難，但要做一

個有票的網紅，卻是一樁艱巨的工
程，而成就這樣一位有票的網紅的，
並不是那個網紅自己，而是群眾，也
就是選民！柯文哲是「討厭國民黨」
的產物，因此他誕生在藍軍大本營台
北市，韓國瑜是「討厭民進黨」的產
品，所以他在綠得不能再綠的高雄市
冒起。
評論諷刺民進黨的網紅運作策略：

看到直播，看到搔首弄姿，看到天馬

行空，就以為這是政治的獨一絕竅、
不二法門，這就跟東施以為蹙眉而顰
即是驚世之美，一樣地愚蠢，一樣地
搞笑。
評論最後說，「討厭民進黨」的種

種元素，依然深藏在蔡政府裡頭，一
件不減，蔡英文就想靠着網紅策略，
打贏2020，真的想得太美；只能說，
蔡英文與民進黨最令人民驚嘆的，就
是具備了無與倫比的「被討厭的勇
氣」，但既然如此，那就這樣一直被
討厭下去好了，等到明年投完票後，
再下去好好反省。

香港文匯報訊 據中通社報道，為推動
高雄觀光提出建賽馬場政見的市長韓國
瑜昨日表示，預計4月將相關構思、法
令及配套措施提送議會審議。
韓國瑜選後提出利用已經停產的中油

煉油廠土地興建賽馬場，可增加工作機
會、吸引遊客、振興高雄飯店業，並稱
上任後將請當局觀光主管部門負責人到
香港取經。不過，各方疑慮賽馬場會引
發賭博等社會問題；中油此前也表示，
高雄煉油廠原址整治污染需要15年的時
間，未來將朝人工智能及物聯網園區等
產業方向發展。
韓國瑜在議會接受質詢時，強調有強

大意志力要推賽馬場，如果中油這塊地
的污染影響馬的健康，當然可考慮其他
地方。他續說，高雄現在很多事情要大
破大立，高雄離政治中心台北很遙遠，
加上南台灣陽光燦爛、四季如春，非常
適合發展賽馬，重點是會不會碰到博弈
的問題。
台灣當局觀光主管部門負責人表示，

中油廠區內部分區域要整治污染，且需
15年，若要加速使用，可請中油改用健
康風險評估的方式，讓未受污染的部分
土地提前使用。

擬4月計劃出爐並送審
至於具體興建時間，韓國瑜回答，

自己也很着急，因為要經過市議會，
還要經過台灣地區立法機構，當然希
望越快越好。他當場交代官員研究相
關條文，4月提出賽馬初步構思，甚

至形成法律文件或相關周邊配套，送議會審
查。
據台灣媒體報道，高雄煉油廠位於半屏山

麓，面積達 262 公頃。民進黨曾在 2007 年提
出，希望能透過賽車、賽馬等特許運動提振中
南部經濟，但2008年政黨輪替後就沒有下文，
馬英九甚至在任內公開表示，反對賭場、賽馬
及賽車政策。

香港文匯報訊 綜合中通社及中央社報道，
春風似友珍本古籍拍賣會2月將在台北登場，
已故武俠小說大師金庸早年在香港《明報》的
連載、原始小說合訂本將重現拍賣場。
據悉，春風似友珍本古籍拍賣會預定2月17
日在台北市華山1914文創園區登場。金庸35
年前即1984年出版的著作《香港的前途》平
裝書受關注，是金庸以本名查良鏞所寫關於香
港前途的政論集。
另外，1959年 9月份30張《明報》報紙

也將以 16 萬元新台幣起拍，內有金庸於
《明報》副刊的逐日連載。
金庸報刊連載小說之後被香港鄺拾記報

局每周集結隨印刊成「普及本」，這次拍
賣會將能見到《神鵰俠侶》普及本 111
冊、《天龍八部》35冊、《倚天屠龍記》
28冊等金庸作品集最早的面貌。

知名出版人、主辦方的傅月庵談及金庸小
說原始合訂本指出，當時金庸每天登報一小
段，一周集結成一回，香港鄺拾記報局再將其
集結印刷成合訂本，此舉推波助長金庸小說在
《明報》每日連載的聲浪，堪稱為金庸名望奠
基的開端。
這次拍賣會還有作家張愛玲著作《流言》

於1944年出版的「五洲版」，內頁插圖都出
自張愛玲之手。1499年意大利搖籃本《尋愛
綺夢》也是拍賣亮點，歷史逾500年的裝幀仍
保存15世紀模樣。
傅月庵透露，掃葉工房及茉莉二手書店
去年第一次舉辦拍賣會，獲得熱烈迴響，
這次參與件數逾300件呈倍數增長，台灣其
實很多人收藏珍本古籍，卻沒有平台讓其
浮現，因此，希望每年春天都可舉辦珍本
嘉年華。
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■■ 台商沈聯傑舉辦台商沈聯傑舉辦AIAI小鼠芯片演示會小鼠芯片演示會，，吸吸
引了許多投資機構和上下游廠商引了許多投資機構和上下游廠商。。

科技興機遇多 台商廿年後再出發
看好大陸市場發展前景 島內人才搶駐灣區

■■ AIAI小鼠芯片小鼠芯片

■■金庸早年在香金庸早年在香
港港《《明報明報》》的連的連
載載、、原始小說合原始小說合
訂本將重現拍賣訂本將重現拍賣
場場。。 中央社中央社


